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За четыре дня работы на 
выставке побывали 3118 че-
ловек, из них 872 посетителя 
– специалисты. В выставке-
ярмарке приняли участие 164 
компании из России, Франции, 
Германии, Украины, Белорус-
сии, Абхазии, Азербайджана, 
Молдовы, Чехии, Италии и 
Австралии.

В международном дегуста-
ционном конкурсе, проводи-
мом на выставке, в номинации 
«Водка» была награждена 
новая продукция Ликероводоч-
ного завода «Чебоксарский». 
Золотой медали удостоилась 
водка «Чувашские водки 
«Золотая». Серебряным при-
зером стала водка «Чувашские 
водки «Хрустальная», а водка 
«Чувашские водки «Сере-
бряная» отмечена бронзовой 
медалью. 

Линейка водок «Чувашские 
водки» от Ликероводочного 
завода «Чебоксарский» – это 
водка класса «премиум» по 
доступной цене, изготавли-
ваемая исключительно на 
спирте класса «Люкс». Серия 
состоит из трех водок, каждая 

из которых отличается непо-
вторимым запоминающимся 
вкусом и ароматом. 

Спиртовой завод «Ядрин-
ский» на сочинской выстав-
ке представил свой новый 
продукт – спирт «Альфа», 
который удостоился золотой 
медали. Элитный спирт «Аль-
фа» создан с использованием 
самых передовых технологий 
очистки. А водки «Хамар 
Ял» и «Ядринская» были на-
граждены золотой и бронзовой 
медалью соответственно.

Водка «Серебряный ис-
точник» от спиртового завода 
«Марпосадский» получила 
высшую награду Гран-при, 
золотыми медалями награж-
дены водки «Утренняя роса» 
и «Чувашская».

В рамках выставки прово-
дилась народная дегустация 
«Качество устами потреби-
теля», где все желающие 
имели возможность попро-
бовать напитки ведущих 
производителей, таких как 
ОАО «Московский завод 
«Кристалл», ОАО «Исток», 
ОАО «Башспирт». Приятно 

отметить тот факт, что чу-
вашские водки пользовались 
особой популярностью у «на-
родных дегустаторов». 

Так, водка «Утренняя роса» 
от спиртового завода «Марпо-
садский» награждена дипло-
мом «за качество и сохранение 
традиций». Водка «Хамар Ял» 
от спиртового завода «Ядрин-
ский» отмечена дипломом «за 
отличные вкусовые качества». 
А водка «Чувашские водки 
«Серебряная» от Ликероводоч-
ного завода «Чебоксарский» 
получила всенародное призна-
ние как «самая вкусная вод-
ка», за что отмечена главным 
призом – призом зрительских 
симпатий.

Высокое качество про-
дукции производителей Чу-
вашской Республики на 
выставке–ярмарке «ВИНО-
ВОДКА-2008» по достоинству 
оценено не только экспертами 
престижных международных 
и российских дегустационных 
конкурсов и выставок, но, что 
особенно важно, и обычными 
потребителями ликероводоч-
ных изделий. 

На правах рекламы

Качество устами потребителя
С 3 по 6 сентября 2008 года в выставочном центре «Жемчужина» в г. Сочи 
состоялась юбилейная пятнадцатая международная специализированная выставка-
ярмарка «ВИНО-ВОДКА-2008». В выставке-ярмарке традиционно приняли уча-
стие производители ликероводочных изделий Чувашии – Ликероводочный завод 
«Чебоксарский», спиртовые заводы «Ядринский» и «Марпосадский».

ЧРЕЗМЕРНОЕ УПОТРЕБЛЕНИЕ АЛКОГОЛЯ 
ВРЕДИТ ВАШЕМУ ЗДОРОВЬЮ

На “праздник нового урожая” 
собрались те, кому пришлись по 
душе условия сезонного вклада 
“Урожай-2008”, по которому 
банк начал привлекать средства 
граждан со 2 июня текущего 
года. Акция завершилась 12 сен-
тября – пришло время собирать 
урожай. Чувашкредитпромбанк, 
как и обещал, провел розыгрыш 
призов среди своих вкладчиков 
по вкладу “Урожай-2008”. По-
лучился настоящий праздник 
для горожан – специально при-
глашенные артисты здорово скра-
сили выходной. Веселые музыка 
и песни, зажигательные танцы и 
удивительные фокусы на сцене, 
горячий чай и, конечно, много-
численные подарки – даже про-
хладная погода не стала помехой 
приподнятому настроению.

– По вкладу “Урожай-2008” 
мы предложили гражданам до-
статочно привлекательные усло-
вия, – сообщил руководитель 
казначейства банка Александр 
Яковлев. – Сроки разные – от 
300 до 550 дней, минимальная 
сумма – 10 тысяч рублей. Чем 
больше сумма, тем выше до-
ход – до 13% годовых. Если 
сравнивать с другими банками, 
основными игроками на финансо-
вом рынке республики, нетрудно 
заметить, что наши ставки более 
интересные. Это наша позиция, 
ее и придерживаемся. За три 
с половиной месяца, пока шла 
акция, около 1000 человек оста-
новили свой выбор на вкладе 
“Урожай-2008”.

Именно среди них (вернее, 
среди 917 вкладчиков, ибо 
остальные – сотрудники банка, 

которые по понятным причинам 
не могли участвовать в конкурсе 
– такое условие было оговорено 
заранее) состоялся розыгрыш 
замечательных призов. Все по-
дарки так или иначе связаны 
с урожаем: соковыжималки, 
пароварки, кухонные комбайны, 
электромясорубки, телевизоры – 
всего 50 призов. Ну а с выбором 
главного приза точно попали в 
десятку: мотокультиватор Т240 
мощностью 5 лошадиных сил 
– лучшего помощника в “битве 
за урожай” на садовом участке, 
пожалуй, и не сыщешь.

... И вот на глазах у публики 
и строгого жюри из большого 
прозрачного сосуда, заменяю-
щего лототрон, один за другим 
достают билеты с фамилиями 
вкладчиков. Среди счастливчиков 
– очаровательная Дарья Степано-
ва (на снимке), которая, получая 
из рук организаторов розыгрыша 
электромясорубку, раскрыла 
свой маленький секрет: перед 
тем, как пойти в тот или иной 
банк, посоветовалась “с одним 
знающим человеком”, который 
предложил ей именно Чуваш-
кредитпромбанк. “Я его послу-
шалась. Если бы даже сегодня 
ничего не выиграла, сожалеть 
не стала бы. Уверена, что банк 
приумножит мои сбережения и 
мы будем дружить с Чувашкре-
дитпромбанком”, – отметила 
Дарья. Мнение “я спокоен как 
в танке, когда деньги в Чуваш-
кредитпромбанке” подтвердил и 
пенсионер Валерий Андриянов, 
который тоже выиграл электро-
мясорубку: “Банк достойный. 
Главное – наш, на родной земле. 

Нисколько не сомневаюсь: мои 
деньги в Чувашкредитпромбанке 
не пропадут”. Бывшему геологу 
Валерию Васильевичу 71 год, 
говорит, что “в наши годы всякое 
может случиться – запас иметь 
необходимо”. Поэтому деньги, 
заработанные уже после выхода 
на пенсию и хранившиеся дома, 
отнес в банк – да так удачно, 
что к “аппетитным процентам” 
по вкладу “Урожай-2008” по-
лучил такой хороший подарок.

Кстати, в начале года Чу-
вашкредитпромбанк ввел новую 
линейку вкладов, которые под-
разумевают удобные условия и 
выгодные проценты для разных 
категорий вкладчиков. Главное 
изменение – все вклады стали 
пополняемыми. Т.е. человек еже-
месячно может пополнять свой 
вклад, увеличивая сам вклад и 
сумму, на которую начисляются 
новые проценты. Значительно 
повышены проценты по вкладам 
для пенсионеров.

Розыгрыш убедительно по-
казал: “своему банку на родной 
земле” доверяют и молодые, и 
пожилые – на праздник пришли 
и те, и другие. Доверие, надо 
признать, заслуженное. Чуваш-

кредитпромбанку в декабре 
текущего года исполняется 18 
лет – солидный возраст. Сегодня 
его услуги доступны и в малых 
городах, и в районах республики 
– создана сеть дополнительных 
офисов. Чувашкредитпромбанк 
выступает агентом Кабинета 
Министров ЧР по осуществле-
нию социального ипотечного 
кредитования, как опорный 
банк республики активно со-
трудничает с правительством 
Чувашии по многим социально-
экономическим программам.

Высокую степень доверия со 
стороны граждан подтверждает 
увеличение объема привлечен-
ных средств населения: за три 
последних года темп роста по 
вкладам составил 250%. “И тот 
кризис на финансовом рынке, 
который наблюдается, никак не 
отразился на нашем банке, – за-
верил руководитель казначейства 
А. Яковлев, – Чувашкредит-
промбанк концентрирует свою 
деятельность непосредственно 
на территории Чувашской Ре-
спублики, в формировании 
своей ресурсной базы мы не 
используем средства иностран-
ных банков, поэтому не так 

зависимы от неблагоприятных 
событий на внешних рынках. 
Мы имеем стабильный запас 
финансовой прочности и вну-
тренних ресурсов, поэтому не 
видим никаких рисков и потерь 
для наших вкладчиков”.

И вполне объясним творче-
ский порыв каменщика одного 
из предприятий города Виталия 
Леонтьева. Раньше, говорит, 
стихи посвящал только жене и 
дочери, а тут – Чувашкредит-
промбанку в любви признался. 
Появились рифмы и про уро-
жайный вклад:

Инфляция нас не пугает:
Ее не боимся мы вовсе!
Нам в этом, друзья, 

помогает
“Урожай-2008”!
Тем временем розыгрыш 

призов продолжается. Не обо-
шлось без неожиданностей: 
одной из вкладчиц, не поверите, 
выпало аж три приза! Открыла 
три вклада – и все оказались 
выигрышными. Вот повезло! 
Наконец, ведущий объявляет о 
розыгрыше главного приза. Зал 
замирает в ожидании... Алексей 
Нурсов! Именно он становится 
счастливым обладателем мо-
токультиватора. Жаль, бурные 
аплодисменты и поздравления 
в свой адрес Алексей не 
услышал – что-то помешало 
ему прийти на праздник. Тем 
неожиданнее и радостнее будет 
сообщение о выигрыше. Орга-
низаторы “лотереи” пообещали, 
не откладывая, вручить Алексею 
мотокультиватор. Свои призы 
получат и другие вкладчики, 
которые не смогли прийти на 
розыгрыш – им нужно подойти 
в те офисы банка, где были от-
крыты вклады. 

Прощаясь, заместитель пред-
седателя правления Чувашкре-
дитпромбанка Вера Черменинова 
тепло поблагодарила вкладчиков 
– за любовь и доверие. Она же 
сообщила приятную новость: к 
Новому году банк готовит новый 
вклад – даже более интересный 
и выгодный, чем “Урожай-2008”. 
Подробности узнаем совсем 
скоро. Призы и подарки, за-
верила Вера Васильевна, будут 
обязательно.

Н. КОНОВАЛОВ.

... Плюс мотокультиватор 
к «аппетитным процентам»
Одни, не покладая рук, с утра до вечера трудятся в поле, 
другие в каждый выходной торопятся на свои дачные участки 
– нужно успеть убрать заботливо выращенные за лето зерно, 
овощи и фрукты. А вкладчики акционерного коммерческого 
банка Чувашкредитпромбанк в прошлую субботу за урожаем 
пришли... в столичный парк культуры и отдыха имени А.Г. 
Николаева.

Ген. лицензия ЦБ РФ № 1280.

Вот и Петр Орлов порадовал одно-
сельчан своим творением. За три долгих 
года в чистом поле он возвел новую 
родовую усадьбу. 

Не поверишь, что до известных 
пор он работал шофером в колхозе 
и мастерка в руках не держал. Хож-
дение в строители началось осенью 
2000-го, когда за отцовским огородом 
ему выделили участок. Сам выпросил, 
ведь сыновья подрастали, того и гляди 
вылетят из гнезда. 

Там, на пустыре, местная власть 
надумала возвести новую улицу. Всей 
семьей, точнее родней, копали землю 
под фундамент. Потом возводили 
стены. Сколько выпито самогону, не 
о том разговор. Может быть, и чаем 
обошлись, хозяин на эту тему не 
распространяется. Важен результат. 
Теперь мимо этого углового, первого 
на новой улице, дома и ноги не не-
сут. Как не зайти во двор, если Петр 
Иванович гостеприимно распахивает 
ворота настежь. 

Орлов дом своей мечты строил 
по собственноручно нарисованному 
проекту. С женой часами ходили по 
голому фундаменту и придумывали, 
где спальням быть, а куда станут 
зазывать гостей. «На два этажа ком-
нат нафантазировали, – шутит Петр 
Иванович. – И то нашей большой 
семье тесновато. Кто-кто в тереме 
живет? С нами младший сын Олег. 
Недавно он женился, Надежду в дом 
привел. Для двух старших сыновей 
готовим место под строительство. 
Сараи такого же размера уже стоят на 
нижней улице. Дом потом поднимать 
будем. Пусть и сами позаботятся. А 
родители всегда помогут, так в селе 
принято». 

Экскурсию по чистому двору мож-

но проводить в музейных тапочках. 
Скотина не ступала здесь, видно, 
никогда. В коровник или свинарник 
для нее проложены другие тропы, 
со стороны огородов. Второй этаж 
хозяйственных построек – сплошной 
сеновал с односкатной крышей. Го-
ворят, очень удобно. Вместительный 
КамАЗ загонишь и можно подавать 
сено прямо в хранилище. Зимой корм 
под рукой: не ленись, сбрасывай в 
коровник. Поближе к дому – баня, под-
вал, овощехранилище. Во внутреннем 
дворике – беседка для приема гостей, 
бассейн, мангал для шашлыков. Тут 
же – летняя кухня для приготовления 
варенья, засолки и консервирования 
овощей. Резной колодец под рукой. 
И цветник.

Подобный сельский рай, наверное, 
и на других подворьях. Однако Орлов 
недоволен тем, что улица застраивает-
ся с трудом. И все из-за отсутствия 
электричества. «О, это для нас большая 
проблема, – заводится он. – Я не по-
нимаю, почему сейчас с нас собирают 
деньги на проект на электроснабжение 
улицы. Они же все – частные компании 
и по закону бизнеса в первую очередь 
должны быть сами заинтересованы, что-
бы больше было потребителей. Быстрее 
поставить столбы, натянуть провода 
и начать продавать электроэнергию. 
Например, я, как предприниматель, 
хочу построить магазин. Ведь не хожу 
и не собираю деньги по домам. Мол, 
подайте свои рубли, чтобы мне было 
где продавать хлеб». 

Когда от отцовского дома тянул ка-
бель, думал, что на время. А оказалось, 
три зимы уже скоротал. И соседу помог 
со светом. Теперь опять по пять тысяч 
рублей собирают на проект…

 Л. ВАСИЛЬЕВ.

Дом их мечты
В селе Байдеряково Яльчикского района, куда ни глянь – расписные 
дома.
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Интересы службы ушли в песок
Утверждено обвинительное заключение в отношении главы Комсомольского 
района Геннадия Волкова. Ему вменяется превышение должностных полно-
мочий и служебный подлог. 

Руководить районом он стал с октя-
бря 2005 года. А в прошлом году уже 
позволил себе преступить закон – «ис-
ключительно в интересах коммерческой 
организации», директором и основным 
учредителем которой является его 
близкий знакомый. Как установил от-
дел по расследованию особо важных 
дел Следственного управления СК 
при прокуратуре РФ по Чувашии, эта 
фирма с мая 2006 года без каких-либо 
правоустанавливающих документов и 
лицензии добывала строительный песок 
в Комсомольском районе на землях 
сельскохозяйственного назначения 
(пастбище). Вот руководитель района 
и придумал, как создать видимость 
того, что фирма занимается добычей 
песка вполне законно. По его указанию 
задним числом было издано постанов-
ление главы района, которым фирме 
разрешалось занять земельный участок 
«во временное пользование» для раз-
работки карьера, откуда песок шел на 
строительство средней школы. Между 
тем ни федеральными, ни республи-
канскими законодательными актами не 
предусмотрена такая правовая форма 
использования земельного участка, где 
добывается песок. Более того, речь 

идет о земле не промышленного, а 
сельскохозяйственного назначения, а 
правила пользования такой землей 
строго ограничены законодательством. 
Кроме того, установлено, что фирма и 
строительство школы начала незаконно 
– открытый конкурс по выбору под-
рядчика, чего в таких случаях требует 
закон, не проводился.

Таким образом, глава района неплохо 
позаботился об извлечении коммерче-
ской организацией при возведении учеб-
ного заведения «максимального дохода 
и необоснованного обогащения». Кста-
ти, строительный песок, добытый неза-
конным путем, тоже включался в акты 
работ, выполненных при строительстве 
школы, произведенные подрядчиком 
«песочные» затраты оплачивались из 
республиканского бюджета. И не без 
участия главы района, который под-
писывал соответствующие справки.

Как полагает следствие, в резуль-
тате превышения главой района своих 
должностных полномочий были суще-
ственно нарушены охраняемые законом 
интересы общества и государства, дис-
кредитирован авторитет муниципальных 
органов и муниципальной службы. 

 Л. СЕМЕНОВА.

На правах рекламы

С прошлой переписи эти указатели 
сильно сдали: проржавели, выгорели, 
оказались закрашенными. А на новых 
домах такие опознавательные знаки под-
час и вовсе отсутствуют. Хотя с этим 
упущением новостройки вроде бы не 
должны приниматься в эксплуатацию, 
предположил руководитель статистиче-
ского ведомства Ю. Марков на очеред-
ном заседании комиссии Чувашстата 
по подготовке Всероссийской переписи 
населения 2010 года. Наведение порядка 
в адресном хозяйстве оказалось главной 
темой и этого заседания.

В городах и поселках городского 
типа, где работают коммунальные 
структуры, дела с аншлагами и но-
мерными знаками обстоят, конечно, 
лучше, чем в деревнях, где ЖКХ 
нет, и выход из положения обычно 
ищет местная администрация. Тут уж 
выкручивается кто как может. Напри-
мер, в администрации села Шыгырданы 
Батыревского района смогли «разжить-
ся» стандартными прямоугольниками 
из оцинкованного железа. А нужные 
цифирки подрядилась вырезать одна 
чебоксарская фирма. Теперь сельчане, 
говорят, с удовольствием приобретают 
в администрации новенькие номера для 
своих домов.

С приведением в порядок адресного 
хозяйства все понятно, это мы, как 
говорится, уже проходили. Так же, как 
и работу с картографическим материа-
лом. По районам, городским округам, 
поселкам городского типа и селам, в 
которых число жителей 500 человек 
и более, готовятся схематические пла-

ны. Специалисты экспедиции № 138 
Средневолжского аэрогеодезического 
предприятия с выездом на местность 
собираются предоставить к концу года 
111 экземпляров схемпланов, это при-
мерно третья часть от необходимого. К 
следующему лету они должны завер-
шить работу. Карты, на которые нане-
сены только жилые дома, необходимы, 
чтобы как можно полнее представить 
масштабы переписной кампании. Кроме 
того, по таким картам очень удобно 
будет закреплять населенные пункты 
за переписчиками.

В списке вакансий на переписную 
кампанию появилась новая долж-
ность – уполномоченный по вопросам 
переписи. В его обязанности вменя-
ется весь комплекс подготовительных 
мероприятий в районе или городе. 
Уполномоченных собираются подобрать 
до конца этого года на основе пред-
ставленных в Чувашстат резюме и с 
учетом прошлых заслуг. «У нас есть на 
примете люди, неплохо поработавшие 
в прошлую перепись населения. А во-
обще принимаем заявки от всех, кто 
представляет масштабы этой работы 
и обладает организаторскими способ-
ностями», – сказал Ю. Марков.

О вопросах, которые будут в пере-
писном листе говорить пока рано, они 
утверждаются накануне переписи. В 
предварительном же перечне, говорят, 
есть и такой, адресованный только 
россиянкам: «Сколько детей планирует 
родить женщина?». Вопрос, конечно, 
интересный…

Л. АРЗАМАСОВА.

Перепись
Время сдавать карты 
Шесть лет прошло после очередной Всероссийской переписи населения. Срок 
вроде бы небольшой, но для номерных знаков и аншлагов с названиями улиц 
он оказался критическим. 

Память

Доктор искусствоведения 
ЧГИГН М. Кондратьев отме-
тил на церемонии открытия, 
что нашему театральному 
искусству всего-то один век, 
и каждый человек, внесший в 
него свою лепту, нам очень 
важен и интересен. Вклад 
же в становление этого вида 
искусства у нас в республи-
ке четы Романовых труд-
но переоценить. Театровед 
Фаина Романова была, да и 
до сих пор остается, самым 
авторитетным специалистом 
по истории театрального ис-
кусства Чувашии. Ее книга 
«Театр, любимый народом» 

можно назвать учебником по 
истории чувашского театра. 
Виктор Романов был глав-
ным режиссером и Русского 
драматического, и ТЮЗа, его 
помнят и как замминистра 
культуры республики в 60-е 
годы, и как зампредседателя 
Комитета по радиовещанию 
и телевидению ЧАССР, а 
также как прекрасного педа-
гога. Он автор пьес о Никите 
Бичурине и мичмане Павло-
ве. На церемонии открытия 
мемориальной доски присут-
ствовал доцент Московского 
гуманитарно-экономического 
института Александр Романов. 

Он благодарил собравших-
ся за память о родителях, 
увлеченных и бескорыстно 
служивших театру людях. 
Старший сын известных дея-
телей театра, Павел Романов, 
был также весьма колоритной 
творческой фигурой: артист, 
преподаватель и первый про-
ректор Санкт-Петербургской 
академии театрального ис-
кусства. Незадолго до своей 
кончины в 2005 году помог 
реализоваться в жизнь идее 
обучения в этой академии 
целой команды будущих чу-
вашских театроведов. 

Р. КИРИЛЛОВА.

Они жили искусством
Дом № 33 по улице Карла Маркса в Чебоксарах украсила скромная мемориальная 
доска. В этом доме напротив педагогического университета много лет прожили 
Фаина и Виктор Романовы, известные деятели театрального искусства. 
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